Santiago, 16 de Septiembre de 1970.

INFORME PROVISORIO SOBRE LOS RESULTADOS DE LA ENCUESTA

REALIZADA ENTRE EMPRESAS INDUSTRIALES, EL DIA 14 DE SEP
TIEMBRE, POR EL DEPARTAMENTO DE ESTUDIOS DE LA SOCIEDAD

DE FOMENTO FABRIL

1. La presente encuesta fue realizada en base a una muestra de treinta empresas manufactureras, seleccionadas al azar, y que abarca los siguientes sectores: textil, químico, plástico, metalúrgica (línea blanca), maderas y muebles, vidrios, cemento, calzado, industria electrón ica e imprenta y editoriales.

La encuesta se efectuó mediante entrevista directa de funcionarios de la Sociedad de Fomento Fabril con representantes de las industrias seleccionadas. En
las entrevistas se analizó la situación imperante dentro de la empresa en materia de ventas, producción, créditos, ocupación y sistemas de pagos. Para
todos los casos se comparó la segunda semana del mes de septiembre con la
misma semana del mes de agosto.

Los resultados provisorios de la encuesta en cada una de las materias señaladas, son los siguientes:

2. Ventas físicas

Las ventas reflejaron una baja del 61% durante la segunda semana de septiembre, con respecto a igual período del mes anterior. Los sectores más afectados son el metalúrgico (línea blanca) y electrónico, ambos con una disminución superior al 85%. El sector menos afectado es el textil, cuyas ventas disminuyeron en un 28%.

Todos los sectores encuestados acusan una fuerte contracción en las órdenes de compra (ventas reales futuras), alcanzando las solicitudes de cancelación de órdenes a un 73%.

3. Producción industrial

En general, la encuesta refleja una baja del orden del 12% de la producción manufacturera. Sólo el 4% de las industrias han adoptado decisiones tendientes a disminuír la producción para evitar acumulación de stocks.

El 55% de las empresas adoptará una resolución definitiva en los próximos 30 días, para lo cual están revisando sus programas de producción.

El 41% restante piensa mantener sus niveles de producción mientras ello sea posible.

El 20% de las empresas encuestadas tenían programas de expansión en marcha durante la segunda semana de agosto. El 71% de éstas acordó durante el mismo período de septiembre suspender dichos programas, en forma indefinida.

4. Créditos

En materia de situación crediticia es preciso hacer una distinción para analizar los resultados de la encuesta. Todas aquellas empresas que operan con líneas de crédito manifestaron no tener problemas en este respecto.

Del resto, aquellas que no operan con líneas de crédito, el 93% manifestó que se les había restringido el crédito bancario en porcentajes variables entre el 25 y el 100%.

5. Ocupación

En el 100% de las industrias encuestadas la ocupación es normal, pudiendo observarse un alza del 0,8% en el número total de personas ocupadas durante la segunda semana de septiembre, con respecto al mismo período del mes de agosto.

En el 85% de las empresas las relaciones laborales son normales; en un 10% son mejores que lo normal, y en un 5% son peores en el período de la encuesta.

6. Expectativas de pagos

La recuperación de ingresos en las empresas entrevistadas experimentó durante la segunda semana de septiembre una fuerte disminución con respecto al mistro período de agosto, variable entre un 15 y un 60%.

El 80% de las industrias estima que durante el mes de septiembre podrán cumplir normalmente con el pago de los sueldos, jornales e impuestos.

El 62% está difiriendo sus compromisos con proveedores y estima que esta situación podrá causar en el futuro una falta de abastecimiento de materias primas y otros elementos necesarios para mantener la producción.

FA/fc